

Medienstelle
Matthias Steiger
Mediensprecher

Büro: Claragraben 55, 4058 Basel
Telefon: +41 61 685 12 52
medienstelle@bvb.ch

Basel, 16. Mai 2025

Gleiserneuerung Ersatz der Gleisanlagen am Bankverein

Die Basler Verkehrs-Betriebe (BVB) erneuern Ende Mai 2025 fünf Kreuzungen und eine Weiche im Bereich Bankverein. Die entsprechenden Gleisanlagen haben das Ende ihrer Lebensdauer erreicht. Die Bauarbeiten dauern rund drei Tage und erfordern ein umfangreiches Umleitungskonzept für fast alle Tramlinien. Zeitgleich werden weitere Gleisbauarbeiten in der Aeschenvorstadt durchgeführt.

Die Kreuzung Bankverein ist ein zentraler Knotenpunkt und gehört zu den am meisten beanspruchten Stellen im BVB-Netz: Hier verkehren neun Tramlinien – täglich werden rund 1'300 Tramüberfahrten in diesem Bereich gezählt. Die Gleisanlagen bei der Kreuzung haben nun nach rund sechs Jahren das Ende ihrer Lebensdauer erreicht und werden von Freitag, 23. Mai (Betriebsbeginn) bis Sonntag, 25. Mai 2025 (Betriebsschluss) ersetzt.

Sperrung der Kreuzung Bankverein wird optimal genutzt

Die BVB ersetzt in dieser Zeit fünf Kreuzungen und eine Weiche im Bereich Bankverein. Gleichzeitig werden partiell Beton und Gleise in der Aeschenvorstadt ersetzt. Hier wird zudem der Untergrund verstärkt. So ist dieser Abschnitt instandgesetzt, bis die Aeschenvorstadt voraussichtlich ab 2027 erneuert wird. Alle nötigen Arbeiten wurden so geplant, dass keine Grossanlässe wie der Eurovision Song Contest oder die Art Basel tangiert werden.

Bauarbeiten erfordern zahlreiche Umleitungen

Mit Ausnahme des Abzweigers Steinenberg/St. Alban-Graben kann die Kreuzung Bankverein während den Bauarbeiten nicht befahren werden. Deshalb werden fast alle Tramlinien umgeleitet. Die Linien 2 und 8 verkehren deshalb während drei Tagen nicht via Bahnhof SBB.

Eine Übersicht zu allen Umleitungen gibt es im [Online-Flyer](#) auf bvb.ch sowie auf grossen Infotafeln vor Ort. Ausserdem sind an diversen Haltestellen Kundenlenker*innen der BVB im Einsatz, um die Fahrgäste zu informieren.

Basler Verkehrs-Betriebe (BVB)

Die BVB betreibt als grösste Partnerin im Tarifverbund Nordwestschweiz in Basel-Stadt und Umgebung über 188 Kilometer Tram und Buslinien. Seit dem Jahr 2006 wird die BVB als öffentlich-rechtliche Anstalt geführt und befindet sich zu 100 Prozent im Besitz des Kantons Basel-Stadt. 1'373 BVB-Mitarbeiter*innen sorgen 365 Tage im Jahr für einen reibungslosen Betrieb. (Zahlen: Stand 31.12.2024)